



CICAM

Club International des Amis des Chiens
Guides d'Aveugles de Monaco

Revue de Presse 1992/2018

CICAM : un sixième chien-guide

Gala du 20 juillet 1992

NICE-MATIN — Jeudi 23 juillet 1992

"Elvis" offert par le club à un non-voyant

L'assemblée générale du CICAM (club international des chiens-guides d'aveugle) vient de se tenir à l'hôtel Hermitage sous la présidence de M. Yves Castel.

M^{me} Maria Deschamps-Palmieri, secrétaire générale, fit le bilan de l'année écoulée, année au cours de laquelle fut offerte à M^{me} Bruni, demeurant à La Turbie, la chienne labrador "Eole" qui lui a rendu son autonomie et a embelli sa vie.

Elle énuméra les multiples activités du club et tous les problèmes qui sont soumis à l'association par les nombreux non-voyants avant de rendre hommage au travail quotidien de la vice-présidente M^{me} Laura Micheo et à l'aide constante de tous les membres du conseil.

Le rapport financier présenté par M. Albert Durocher, trésorier général, démontre par le nombre croissant de membres actifs combien cette association est aimée du public et combien chacun se trouve concerné par ce problème.

Le bureau très applaudi a été reconduit : président, Yves Castel ; vice-présidente, M^{me} Laura Michéo ; secrétaire générale, M^{me} Maria Deschamps-Palmieri ; trésorier général, M. Yves Castel ; conseillers, M^{me} Yveline Garnier, Eti Kanneman, Luce

Lantonnois, Michèle Marquet, Maryse Zog, MM. Battaglia, Dola, J.F. Michéo, Van de Wetering.

A l'issue de cette assemblée, un dîner particulièrement sympathique et réussi a eu lieu dans la salle "Belle Epoque". A cette occasion, un nouveau chien, "Elvis" a été remis à M^{me} Ferry, de Cogolin. C'est le sixième depuis la création du club à Monaco fin 1988. A la fin du repas, une jeune non-voyante récita deux fort beaux poèmes très émouvants, dont un de sa composition, et remercia le CICAM pour les magnifiques prothèses qu'elle a reçues.

Avant le tirage de la tombola, M^{me} Deschamps-Palmieri s'adressa à l'assistance pour rappeler que « dans la vie d'un aveugle tout est susceptible de devenir obstacle : une porte, un meuble, la rue, une voiture, un vélo, un passant.

Le mouvement devient danger, le danger pousse à l'isolement et interrompt toute dynamique de vie. Citoyens à part entière de la communauté, les non-voyants souhaitent ardemment faire partie de ce monde actif. Retrouvant leur assurance, leur indépendance, leur mobilité grâce au chien-guide ils vont avoir une vie normale.

M^{me} Deschamps-Palmieri pré-



M^{me} Ferry a reçu "Elvis", en présence de M. Yves Castel, de M^{me} Maria Palmieri-Deschamps et des membres du bureau du CICAM. (Photo : Eric Dulière)

cise que les chiens-guides sont issus principalement de trois races : le berger allemand, qui fut durant longtemps le seul chien guide, mais aujourd'hui supplanté par le labrador et le golden Retriever. Trois chiens qui possèdent les qualités essentielles pour faire un merveilleux compagnon de route : résistance physique, adaptabilité, mémoire des trajets, faculté d'apprentissage, etc.

La formation d'un chien-guide fait l'objet d'un long et patient travail dont M^{me} Deschamps-

Palmieri a décrit les principales phases. Après avoir été sélectionné, le chiot est placé chez des parents nourriciers qui lui apportent affection et vigilance dont dépend son équilibre. Ensuite, il quittera cette famille pour suivre la formation proprement dite qui dure six mois environ et se déroule dans une école spécialisée. Enfin, le chien est prêt.

Vient alors la rencontre avec son maître non-voyant. Durant quinze jours au sein de l'école, tous deux apprendront à se

connaître, à marcher ensemble, à se comprendre et à vivre ensemble une vie heureuse et paisible.

M^{me} Deschamps-Palmieri a conclu en soulignant : "mais sans vous, sans votre aide, ce rêve de tout non-voyant ne peut se réaliser. Pensons qu'entre eux et nous il n'y a souvent qu'un instant de hasard cruel".

Pour tout renseignement sur l'association, écrivez au CICAM, 14, avenue Prince-Pierre, ou tél. 93.50.44.40.

MONACO : LE CLUB INTERNATIONAL de Chiens-Guides d'Aveugles de Monaco vient d'offrir un labrador golden, à Sylvie, une jeune femme non-voyante de 25 ans. C'est la huitième initiative de ce genre du club, qui compte les multiplier.

MONACO

Remise du chien "GIPSY"
au St Benoit le 1^{er} juillet 1993

RÉDACTION, ABONNEMENTS : Agence, 41, rue Grimaldi - Tél. 93.30.24.17 - Fax 93.25.09.95 — PUBLICITÉ : Havas Méd

Chiens-guides d'aveugles : une nouvelle initiative

Le club international de Monaco vient d'offrir un labrador golden à une jeune femme non-voyante

Inauguré à la fin de l'année 1989, le club international des chiens-guides d'aveugles de Monaco vient d'offrir son huitième chien. C'est une jeune femme de 25 ans, Sylvie, qui a reçu un magnifique labrador golden au cours d'un dîner au Saint Benoit.

Le président Yves Castel après avoir lu un message d'encouragement et de félicitations de S.A.S. la princesse Stéphanie, présidente d'honneur de ce club dynamique, exprima toute son émotion devant une assistance aussi nombreuse prouvant ainsi l'intérêt porté aux problèmes des non-voyants.

Il remercia en particulier M. Gérard Spinelli, conseiller général des A.M. et maire de Beausoleil, qui s'empresse toujours de soutenir de telles

actions. Il félicita M. Jean-Claude Collange, past-président du Lions club qui venait d'organiser une magnifique journée dans le cadre du complexe sportif du Devens où l'on put s'émerveiller et découvrir le travail des chiens-guides et des chiens partenaires. Journée qui avait débuté par une marche reliant Monaco à Beausoleil où des non-voyants bénéficiaires de chiens offerts par Monaco avaient participé.

Le président Yves Castel entouré des membres de son bureau : M^{me} Laura Michéo, vice-présidente, Maria Palmieri-Daschamps, secrétaire générale, M. Albert Durocher, trésorier général, rendit hommage à M^{me} Zunino, membre bienfaiteur dont la générosité permit la remise de ce huitième chien par un financement total.



L'éducatrice Dany remet sous le regard satisfait de la généreuse donatrice M^{me} Zunino, la merveilleuse chienne Gipsy qui illuminera la vie de sa jeune maîtresse Sylvie. (reproduction Nice-Matin)

Deux autres chiens seront prêts à être remis à la fin de l'année. Les personnes intéressées par cette remarquable association peuvent écrire pour informations ou adresser leurs dons (uniquement par chèque) à CICAM, 14, avenue Prince-Pierre, tél. 93.50.44.40.

Club des chiens guides d'aveugles : quatre bougies

Hôtel Hermitage le 4 décembre 1993

Horus et Hermès remis à deux non voyants

En juillet dernier, le Cicam remettait son huitième chien à une jeune non voyante.

Grâce au travail incessant des membres du conseil d'administration de cette dynamique association et à la générosité de tous ceux qui les soutiennent, deux autres chiens, et c'est là un tour de force, ont pu être remis il y a quelques jours à deux jeunes non voyants.

C'est un gentil petit garçon, fort ému, François Xavier Mirza qui a remis *Horus*, un magnifique labrador noir à Liliane, une jeune maman non voyante de Marseille.

L'éducatrice Jacqueline a remis ensuite *Hermès*, un merveilleux labrador *gold* à Georges un jeune non voyant de Nice.

Cette émouvante cérémonie s'est déroulée dans la salle *Belle Époque* de l'hôtel Hermitage. Elle précédait un très élégant dîner.

D'autres non voyants accompagnés de leurs chiens qu'ils avaient reçu ces dernières années avaient tenu à venir souffler les quatre bougies du merveilleux et délicieux gâteau d'anniversaire offert par l'hôtel Hermitage à ce jeune club.

Le président Yves Castel

entouré de M^{me} Laura Micheo, vice-présidente et Maria Deschamps secrétaire générale, remercia les personnalités présentes, les généreux donateurs et il salua en particulier M. Collange, past-président du Lions club de Beausoleil-Roquebrune-la Turbie-Cap d'Ail, accompagné de nombreux membres de son club, qui a été le premier club Lions de la région à s'intéresser aux chiens guides.

Une importante tombola a donné les résultats suivants : n^{os} gagnants 466, 716, 741, 775, 1651, 806, 1871, 2283, 2838, 2839, 2840, 3098, 3295, 3631.



Hermès, un merveilleux labrador gold a été remis à Georges, jeune non voyant de Nice.

(Reproduction René Briano)

Chiens guides : et de onze !



Une image de la cérémonie de remise du chien.

(Photo Pierre Lequien)

Le club international des chiens guides d'aveugles de Monaco vient de remettre au cours d'une cérémonie privée son 11^e chien depuis janvier 1990, date de l'entrée en service de cette dynamique association.

L'heureuse bénéficiaire est M^{me} Yvette Alaizola de Saint-Pierre-et-Miquelon, venue accompagnée de l'éducateur M. Bernard Nanecou. Elle a été reçue par le conseil d'administration du CICAM, M^{me} Laura Micheo, vice-présidente ; M. Albert Durocher, trésorier et M^{me}

Maria Deschamps, secrétaire générale. Assistaient également à cette remise M^{mes} Marie-Ange Micheo, Maryse Zog, Durocher, MM. Jean-Marie Demarchi, du club de Monaco et Fred Farugia président de l'école d'Eze, Pierre Alcard, directeur ainsi que les parents nourriciers et des sympathisants.

Une autre remise de chien devait avoir lieu hier soir, au restaurant La Chaumière du Jardin Exotique au cours de l'assemblée générale, qui fut suivie d'un dîner.

MONACO

S : Agence, 41, rue Grimaldi - Tél. 93.10.43.90 - Fax 93.10.43.99 - PUBLICITÉ : Havas Régies Méditerranée, 4, rue des Iri

Donneurs de sang : solidarité

L'association présidée par M^{me} Anne Croési a fait un don pour les chiens guides d'aveugles

Le siège de la Croix-Rouge monégasque vient de prêter son cadre à une sympathique manifestation organisée par l'association des donneurs de sang de Monaco que préside Mme Anne Croési, afin de remettre au Cicam (comité international des chiens guides d'aveugles de Monaco) un chèque de 15.000 F, somme recueillie parmi les donateurs de sang lors du dîner dansant du 4 février dernier au Café de Paris.

A cette occasion, Mme Maria Deschamps, présidente du Cicam, a remercié chaleureusement les donateurs de sang et souligna que, prochainement, grâce à ce geste de solidarité, un non-voyant aura la joie de se voir

attribuer un compagnon à quatre pattes.

Cette remise de chèque s'est déroulée en présence de Mme Rosine Sanmori, vice-présidente de la Croix-Rouge monégasque, M. Alain Canis, trésorier général ; Mme Anne Croési, était entourée de son conseil d'administration composé de MM. Robert Bellet et Raymond Prevosto, Mme Pauline Toesca, MM. Joseph Molinaro, Christian Stegmans et Serge Dautrebande. Mme Maria Deschamps était entourée de plusieurs membres du comité directeur du Cicam, parmi lesquels Mme Laura Micheo, M. Durocher et son épouse.



M^{me} Anne Croési remettant à M^{me} Maria Deschamps le chèque offert par les donateurs de sang. (Reproduction « Nice-Matin »)

MONACO

ue Grimaldi - Tél. (19.377 pour un appel de France) 93.10.43.90 - Fax 93.10.43.99 - PUBLICITÉ : Havas Régies Méditerranéennes

Les yeux de son maître

Le Club International des Chiens Guides d'aveugles de Monaco dont la présidente d'honneur est S.A.S la Princesse Stéphanie vient de tenir son assemblée générale sous la présidence de Mme Maria Deschamps-Palmeri.

Après lecture des rapports moral (Mme Deschamps) et financier (M. Albert Durocher), la présidente remercia chaleureusement tous les membres présents de leur fidélité et de l'intérêt qu'ils portent à l'association.

Elle eut une pensée particulière pour les membres bienfaiteurs absents.

Elle dit toute sa gratitude à M. Jean-Pierre Langer, au Dr Bernasconi et à l'Amicale des Donneurs de sang représentée par Mme Anne Croesi qui avaient cofinancé le chien qui allait être remis.

Le nouveau bureau est ainsi composé : présidente, Mme Maria Deschamps-Palmeri ; vice-présidente, Mme Laura Micheo, chargée du choix des chiens, des contacts avec les écoles, avec les éducateurs et les bénéficiaires ; trésorier général, M. Albert Durocher ; conseillers, Mmes Jeanne-Marie Smuiders, Anita Masini,

Jacqueline Risterucci, Marie-Ange Micheo et Maryse Zogu ; commissaire aux comptes, Mlle Janick Rastello, expert-comptable agréée. L'assem-

blée générale se termina par la remise du chien *Juke*, magnifique Labrador *gold*, à M. Thierry Cottereau jeune non-voyant de Troyes, papa d'un

bébé de 2 mois. L'émotion fut intense et le délicieux repas qui suivit, servi sur la Terrasse du restaurant *Le Saint-Benoît* par Marcel Athimond très animé.



Mme Jacqueline Raffalli remet *Juke* à M. Thierry Cottereau en présence de la présidente Maria Deschamps, et de M. Jean-Pierre Langer et Mme Anne Croesi. (Reproduction "Nice-Matin")

C.I.C.A.M. : un chien à une non-voyante de Monaco

Janvier 2000

Le CICAM (club international des chiens guides d'aveugles de Monaco) vient de tenir son assemblée générale.

La lecture du rapport des activités de l'exercice écoulé laisse apparaître le don de trois labradors à trois non-voyants venant de régions différentes : Léa à M. Ernesto Baracchini; Muse à M. Christian Dame et Manguette offerte par les guides et scouts de Monaco au jeune Stéphane Dupont; ainsi que le suivi des anciens chiens et de leurs maîtres et des aides matérielles et morales dont ceux-ci pourraient avoir besoin.

M. Albert Durocher, trésorier général, a donné ensuite lecture du rapport financier et la présidente devait remercier tous les membres et les généreux et fidèles donateurs qui permettent l'existence de ce club si utile et les dons urgents qui sont sollicités.

Elle a annoncé la composition de son bureau : M^{me} Laura Michéo, vice-présidente chargée des contacts avec les éleveurs, les écoles et le bien-être des non-voyants et des chiens; M. Albert Durocher, trésorier général; M^{me} Jacqueline Risterucci, secrétaire générale; Mme Anita Masini, secrétaire adjoint; M^{me} Maryse Zogu, MM. Vincent Bertin, Jean-Marie Demarchi, chargés de rela-



On reconnaît autour de M^{me} Deschamps, M^{me} Laura Michéo, M. Michel Garcia (à gauche) M. Albert Durocher, M^{me} Lépine. (photo Eric Dullière)

tions publiques avec Cap-d'Ail et Beausoleil.

Orphée et Noé, deux magnifiques labradors

Le club a offert un chien à une non-voyante de la Principauté :

M^{me} Cohen-Lépine, libraire très connue, propriétaire des 'Beaux Livres' a reçu un magnifique labrador gold de 18 mois qui porte le nom d'Orphée.

Au cours de cette même soirée, M. André Matheron offrait

de la part de M. Jean-Claude Leoncini à M. Michel Garcia, âgé de 30 ans, Noé labrador gold.

La soirée s'est terminée par un succulent dîner au restaurant le Saint-Benoît dans la joie et la bonne humeur.

Chiens guides d'aveugles : un nouveau président

Le Club international modifie son bureau, mais la ligne directrice restera la même : aider les non voyants

L'ASSEMBLÉE générale du C.I.C.A.M. (Club international des chiens guides d'aveugles de Monaco) vient de tenir son assemblée générale. Après avoir souhaité la bienvenue aux participants M^{me} Maria Deschamps, présidente, a rendu un émouvant hommage à M^{me} Laura Micheo, vice-présidente, disparue en début d'année.

Elle a souligné sa compétence pour le choix des écoles des chiots et de leur éducation et son dévouement vis-à-vis des non voyants et de leur nouveau compagnon dans leur vie de tous les jours. Jusqu'à ses derniers instants, elle a su assumer avec courage ses responsabilités, secondée par M. Albert Durocher, trésorier général, qui avait été avec elle le cofondateur du CICAM.

Après lecture des rapports moral par la présidente et financier par le trésorier général, quitus était donné aux administrateurs. Maria Deschamps faisait de nouveau part de sa décision de ne plus se représenter au poste de président et proposait que M. Albert Durocher lui succède et continue à mettre sa grande expérience et son dévouement au service du club.

Après l'élection du nouveau conseil d'administration et du commissaire aux comptes, élus pour trois ans, M. Albert Duro-



De G. à D. entourant Mme Maria Deschamps et M. Albert Durocher, M. Jean-Marie Demarchi, Mme Anita Masini, M. Jean-Philippe Micheo, Mme Anne Bonavia, MM. Christian Bonavia et Michel Tirole. DR

cher a souhaité que Maria Deschamps soit nommée vice-présidente d'honneur et accepte de continuer de prendre en charge l'organisation des manifestations, du protocole et de la presse.

M^{me} Deschamps a remercié et félicité le nouveau conseil et annoncé les prochaines remises de chiens.

Le nouveau conseil d'adminis-

tration, sous la présidence d'honneur de S.A.S. la princesse Stéphanie et la vice-présidence d'honneur de Maria Deschamps Palmieri, est composé désormais de : M. Albert Durocher, président ; M^{me} Anita Masini, et M. Jean-Philippe Michéo vice-présidents ; Mme Anne Bonavia secrétaire générale ; M. Jean-Marie Demarchi, trésorier général ; MM. Christian

Bonavia et Michel Tirole, conseillers ; commissaire aux comptes le cabinet Rastello ; M^{me} Janic Carmona-Rastello.

La soirée s'est terminée par un excellent dîner au restaurant le Saint Benoît, préparé par M. Marcel Athimond.

A noter la nouvelle adresse du CICAM : 24, rue Emile de Loth, tél. 93.30.88.31.

Caritatif

Amis des chiens guides : de l'argent pour les mal voyants

Une compétition de golf au profit du Club international des amis des chiens guides d'aveugles de Monaco (CICAM) vient de se tenir au club de Saint-Donat. Un repas et une remise de prix ont ensuite récompensé les participants, golfeurs et sympathisants venus nombreux apporter leur soutien à cette manifestation.

Sur le parcours ensoleillé de Saint-Donat, soixante-huit joueurs se sont adonnés à leur sport favori dans une ambiance sportive et conviviale.

Philippe Mirza, président du CICAM, a procédé à la remise des prix avec l'aide de quelques membres de l'association.

La somme récoltée lors de cette journée, placée sous le signe du sport et



Philippe Mirza avec une équipe gagnante. De nombreux lots, offerts par de généreux donateurs, privés ou professionnels, sont venus récompenser les meilleures équipes.

(Photo DR)

de l'amitié, permettra de venir en aide aux mal

voyants et aux non voyants par la remise de

chiens d'aveugles et de matériel informatique.

Monaco

Deux chiens guides d'aveugles ont été remis



Les participants à la soirée.

(Photo DR)

Le Club International des amis des chiens guides d'aveugles n'a pas dérogé à ses habitudes en remettant récemment deux chiens guides lors de la soirée organisée au restaurant « Le Saint Benoît ».

Au préalable, l'assemblée générale avait présenté à ses adhérents le bilan moral et financier de l'association.



Un labrador noir nommé « Denzel » a été remis à Paulette Baron de Cannes.

(Photo DR)

Au cours de cette manifestation, qui s'est déroulée dans une ambiance chaleureuse, le président du CICAM, Philippe Mirza, a procédé à la remise d'un labrador noir nommé « Denzel » à Paulette Baron de Cannes et d'un caniche noir nommé « Emy » à Claire Koenig de Marseille.

Cette soirée a également été l'occasion pour Jacques Vaillant, de l'association Valentin Haüy au Cannet, d'expliquer l'importance des nouvelles technologies dans la vie des non-voyants et mal voyants.

La soirée animée par un talentueux prestidigitateur s'est terminée par une tombola qui, grâce à la générosité des commerçants et de toutes les personnes présentes, a permis de récolter des fonds nécessaires au CICAM pour poursuivre son action.

En bref et en images

CICAM : don de 4 000 euros à l'association Valentin Haüi

Le Comité international des chiens guide d'aveugle de Monaco (CICAM) présidé par Philippe Mirza à travers ses actions caritatives (cotisations, manifestations, dîners à thème, compétitions de golf, dons...) récolte des fonds pour ses œuvres sociales afin de les redistribuer. La cible choisie cette fois a été l'achat d'une canne électronique pour un non-voyant, Jacques Vaillant. C'est ainsi que le chèque correspondant (4 000 euros) a été remis à Michèle Muller, présidente du Comité des Alpes-Maritimes ouest de l'association Valentin Haüi à Cannes, au siège de l'association. Rappelons que si les chiens guide d'aveugle apportent de la compagnie aux personnes non-voyantes, les progrès techniques permettent à ses derniers de s'ouvrir vers le monde extérieur. L'informatique, les cannes électroniques; les GPS, les «Victor »... en sont quelques exemples.



Philippe Mirza (président du CICAM) remet le chèque de 4 000 euros à Michèle Muller (présidente du Comité des Alpes-Maritimes ouest de l'association Valentin Haüi).

(Photo Gilles Massé)

Romain Soler vers le sommet du Kilimandjaro

Interview Demain, trois personnes en situation de handicap partent escalader le plus haut sommet d'Afrique. Ce Cannettan mal-voyant de 28 ans fait partie de l'aventure...

Le 8 septembre (retour à Nice le 23), trois personnes en situation de handicap partent réaliser l'ascension du Kilimandjaro, le plus haut sommet d'Afrique : Dominique Veran, présidente de l'association « Osons la différence »⁽¹⁾ et handicapée moteur, Laurence Marandon-Aclocque, sourde et muette. Et le Cannettan Romain Soler, mal-voyant. Rencontre avec Romain, 28 ans, qui a un beau défi à relever.

Comment avez-vous été amené à faire cette ascension ?

Grâce à Michèle Muller, présidente du CD06 de l'association Valentin Haüy (AVH) dont je suis membre m'indiquant que l'association Osons la différence avait mis en place le projet et cherchait un malvoyant pour accompagner Dominique et Laurence.

Pourquoi avez-vous accepté ?

Pour savoir comment j'allais réagir et m'adapter aux circonstances, me



Les membres du Comité 06 Ouest de l'AVH aux côtés de Romain Soler et Michèle Muller, présidente.

(Photo Gilles Massé)

pendant seize heures sur le front.

Comment sera constitué le groupe pour la montée ?

Neuf personnes valides de France nous accompagnent. Trente-et-un accompagnateurs et porteurs de cru nous aideront pour la montée et pousseront la joëlette (fauteuil à porteur muni d'une roue) de Dominique. Pour ma part, je suivrai une personne qui m'indiquera oralement le chemin de balade balisé à suivre.

Comment ce projet a pu voir le jour ?

Le budget d'environ 500 euros a été trouvé grâce à des actions à but caritatif à l'aide du conseil général de villes (Cannes, Nice et Mouans-Sartoux), d'entreprises (Malakoff Médéric, Coloplast, Caisse d'Épargne) et d'associations (Paralysés de France, AVH, Lions Club Cannes Croisette...).

PROPOS RECUEILLIS PAR GILLES MASSÉ

C'est grâce à Romain que l' AVH à gravi le Kilimandjaro qui est une montagne située au nord-est de la Tanzanie et composée de trois volcans éteints, culminant à 3 962 mètres d'altitude. Romain est celui qui tient la bannière de l'>AVH - Bravo pour l'exploit



Du golf au profit des Amis des chiens guides d'aveugles

Une compétition de golf a eu lieu dernièrement au profit du Club international des amis des chiens guides d'aveugles de Monaco (CICAM). Les joueurs se sont retrouvés sur le parcours du Riviera Golf de Barbossi à Cannes Mandelieu pour apporter leur amical soutien à l'association en pratiquant leur sport favori.

Au cours du déjeuner, Philippe Mirza, président de l'association, a remercié les participants et organisateurs en rappelant les actions de l'association en faveur des non-voyants.

Une remise des prix a clôturé cette manifestation dans une ambiance joyeuse et conviviale.

Grâce aux participants ainsi qu'à de généreux donateurs, cette journée permettra le financement de matériel informatique et électronique.



Ambiance conviviale en faveur des Amis des chiens guides d'aveugles.

(DR)

En bref et en images

Deux chiens remis à des non voyants

Dernièrement, lors d'une soirée conviviale au restaurant Le Saint Benoît, le Club international des amis des chiens guides d'aveugles (CICAM), sous le haut patronage de la princesse Stéphanie, a remis deux chiens guides. Ce dîner a été l'occasion pour les membres, les amis, l'AVH du Cannet et les éducateurs de l'école méditerranéenne de chiens guides d'aveugles de Biot, de se retrouver pour passer un moment chaleureux et émouvant. Le président du CICAM, Philippe Mirza, a procédé à la remise de deux chiens : Fan-

tinette, un labrador femelle de couleur claire à Marie-Thérèse Delemarre d'Antibes et Flambeau, un labrador mâle de couleur marron, à M. Cas-

sany de Mazet de Villeneuve-sur-Lot. Cette soirée a également été l'occasion pour Romain, mal voyant, de faire partager les moments extraordinaires qu'il a vécus en gravissant le Kilimandjaro, un exploit longuement applaudi. Une tombola, richement dotée grâce à la générosité des commerçants et des donateurs, a clôturé cette manifestation. Le résultat de cette soirée va permettre de poursuivre leurs actions. (Photo DR)



18/12/22

Remise de deux chiens guides d'aveugles

Le Cicam, (Club international des amis des chiens guides d'aveugles) n'a pas dérogé à ses habitudes. Cette année encore l'association a remis deux chiens guides lors d'une soirée au restaurant « Le Saint Benoît ».

Ce dîner est l'occasion pour les membres, les amis et les éducateurs de l'Ecole méditerranéenne de chiens guides d'aveugles de Biot, de se retrouver dans une ambiance conviviale et généreuse.

Au cours de cette manifestation, le président du Cicam, Philippe Mirza, a procédé à la remise de deux chiens : Eclipse, un labrador femelle de couleur marron à Daniel Rolly du Cannet et Fun, un labrador mâle de couleur noire à Mme Coppola venue de Cagnes-sur-Mer. Des airs de bel canto



Une soirée conviviale et solidaire.

(DR)

ont accompagné toute la soirée les amis du Cicam venus nombreux soutenir cette action. Une tombola richement dotée grâce à la générosité des commerçants et des do-

nateurs a clôturé cette agréable manifestation.

Le résultat de cette soirée va permettre à l'association de continuer à remettre aux non-voyants et mal voyants

des chiens guides mais aussi de leur fournir du matériel informatique ou électronique qui est essentiel pour une meilleure intégration dans la société.

EN BREF

Un chien guide pour Florian



Le Club des chiens guide d'aveugles de Monaco (CICAM), présidé par Philippe Mirza vient de remettre « Jet-set », un labrador, à Florian, un jeune non-voyant. Ce dernier a souhaité partager son émotion d'avoir reçu ce compagnon qui a transformé son quotidien et lui permet de s'insérer dans la vie active. Le CICAM poursuit son action auprès des non-voyants en privilégiant les jeunes et en soutenant la recherche sur la simulation de la motricité sur les bébés à partir de 15 mois atteints de cécité, expérimentation unique à ce jour en Europe, et développée auprès de la Fondation Frédéric Gaillanne, située à L'Isle-sur-la-Sorgue.

Trois chiens guides remis à des non-voyants

A l'occasion de la soirée annuelle de l'association Internationale des chiens guide d'aveugles de Monaco (CICAM), trois chiens guides ont été remis à des non-voyants.

Lennon a été remis à Lola, une non-voyante de 12 ans qui a particulièrement émue les participants en interprétant a capella une chanson de sa composition. Laetitia, jeune étudiante, a exprimé sa reconnaissance d'avoir reçu Laser, désormais son fidèle compagnon. Coralie

va pouvoir poursuivre ses études à la faculté de Nice grâce à son fidèle compagnon à quatre pattes

Enfin l'association a offert un ordinateur braille à Fanny pour lui permettre d'entreprendre ses études de psychologie à la faculté de Nanterre. Le CICAM, par la voix de son président Philippe Mirza, a tenu à rendre hommage à la Fondation Frédéric Gaillanne et à Bernard Lambert ainsi qu'à tous les éducateurs présents lors de cette soirée.



Trois adoptions qui vont changer des vies. (Photo DR)

14 - DECEMBRE 2017

LA BONNE ACTION

Un chien guide pour la jeune Simy

À l'occasion de la soirée annuelle du comité international des chiens d'aveugles de Monaco (CICAM), un chien guide a été remis à une jeune fille, Simy Delwarde, âgée de 15 ans et déjà en classe de Première. Avec émotion, elle a exprimé sa joie d'avoir à présent un fidèle compagnon pour l'accompagner.

Au cours de la soirée, Clarisse Berret, à qui l'association avait offert un ordina-

teur Braille, a témoigné des avantages que lui ont apporté ce support informatique pour la poursuite de ses études.

Enfin, Frédéric Gaillanne, président de la Fondation Gaillanne, a exposé les progrès dans son action pour permettre aux plus jeunes d'accéder dès que possible à l'utilisation du matériel à disposition des non-voyants.

C.V.



Le Comité international des chiens d'aveugle de Monaco a remis un chien guide à la lycéenne Simy Delwarde.

(Photo DR)